

LA EPOCA

AÑO III | San José, Costa Rica, Jueves 9^a de Julio de 1936 | No. 199

Una carta al Sr. Gobernador

El lunes de esta semana el Sr. Ministro de Educación Pública envió una carta al Sr. Gobernador de la provincia Sr. Rodó, exponiéndole las conclusiones a que había llegado el Comité de Protección a la infancia, que depende de la Sociedad de las Naciones en relación con el grave problema que supone la entrada de niños a los espectáculos de cine.

Treinta países han manifestado ante el Comité aludido sus inquietudes y hasta sus temores por la influencia decisiva del Cinematógrafo en la juventud.

No es menester analizar aquí el por qué los países comienzan a angustiarse ante un hecho que no admite evasivas: la niñez actual no es sino un reflejo de la pantalla. Los niños sienten con la pantalla.

Nosotros en más de un editorial hemos insistido en la necesidad que hay de crear una real y efectiva censura de teatro y a la autoridad pública le hemos hecho ver la conveniencia nacional de que ponga barrera a la entrada de los adolescentes a las cámaras oscuras de los teatros. Afortunadamente nuestro periódico goza sino de independencia económica, si, comercial, es decir, libres estamos para seguir insistiendo en este tópico vital, sin que las poderosas empresas teatreras tengan que reclamarnos lo que por anuncio entra en la caja.

Y valga la ocasión para decir que nunca echamos cálculos económicos para enderezar nuestras campañas de bien público, prefiriendo vivir en pobreza con decoro, que no holgados metidos en cueros de conveniencia. Vale la pena insistir entonces sobre el tema: el cine en Costa Rica necesita control.

La prensa nacional, la honrada, debiera contribuir a resolver con la autoridad correspondiente este grave problema, que tan hondamente viene afectando el hogar costarricense.

Hay que acometer una reforma de la legislación de espectáculos públicos en la que se abarque, fundamentalmente, esta protección a la niñez de que habla en su carta el Sr. Ministro de Educación, Lic. Aguilar Machado.

Ningún problema es más fácil ni de más sencilla realización.

Pasa a la pág. 5

San Pablo de Heredia estuvo de gran fiesta



El Sr. Presidente de la República, acompañado del Lic. don Juan Rafael Arias, Presidente del Congreso y otras personas amigas, después del banquete en S. Pablo de Heredia

El 30 de junio próximo pasado la progresista parroquia de San Pablo de Heredia estuvo de gran fiesta. Su celoso Cura Párroco el Pbro. don Miguel A. Arguedas con mucha anticipación preparó los festejos patro-

nales y las diferentes comisiones organizadoras cooperaron con él, animadas del mejor entusiasmo religioso.

La nota característica de la fiesta patronal, fue el orden, el fervor reli-

Pasa a la pág. 4

Comentario sintético

La nueva organización del Reformatorio de Menores Varones

Por cuestiones de carácter económico, según estamos entendidos, el Gobierno dispuso prescindir de los servicios de los Hermanos Cristianos en el Reformatorio de Me-

Pasa a la pág. 4

Los maestros piden que el profesor Bustos siga en Costa Rica por el resto del año

El señor Presidente de la República interesado en que el sistema en ensayo siga su curso para ver los resultados

Los maestros de varias de las provincias centrales elevaron ayer al señor Secretario de Educación un memorial en que piden que se mantenga en el país al profesor Bustos, por el resto del año lectivo, a fin de que pueda seguir dirigiendo el ensayo del sistema que se trata de implantar; y que al decir de los que saben de la materia resultará de valor económico a más de que mejorará el nivel cultural del pueblo.

El señor Presidente de la República, por su parte, ha manifestado el deseo de que el ensayo se continúe para poder tener una idea concreta del resultado al final del curso. Si mal no estamos informados el martes conferenció con el Sr. Bustos sobre la situación actual de los ensayos y se mostró muy interesado en conocerlos personalmente. El Lic. Cortés Castro ha sido maestro y sigue con

ROMA, 8.—Toda la prensa italiana ha abierto hoy sus fuegos contra el «Pacto del Mediterráneo» firmado por la Gran Bretaña y otras potencias en el último invierno, cuando la tensión existente entre Inglaterra e Italia estuvo a punto de provocar un rompimiento entre ellas. El órgano de publicidad semioficial italiano «Giornale d'Italia» dice: «El único objeto de este pacto naval es provocar a Italia. Qué peligro amenaza a Inglaterra o a otras potencias firmantes del Tratado ahora que las sanciones de la Liga han sido levantadas?»

Rusia en desacuerdo con Inglaterra

MONTREUX, SUIZA, 8.—Los intereses rusos y británicos en la parte estratégica del Mar Negro, se pusieron hoy en juego en la conferencia que actualmente se celebra en este lugar y que entre otros puntos se considerará si a Turquía se le permitirá refortificar los Dardanelos, el Mar de Mármara y los Estrechos del Bósforo. El comisario soviético Maxim Litvinoff ha hecho hoy un ultimatum a la Gran Bretaña, Francia, Japón, Turquía, y otras potencias interesadas. Manifiesta que Rusia tiene plenos derechos de movilizar su flota de guerra del Mar Negro hacia el Mar Mediterráneo.

Pasa a la pág. 8

interés estos problemas. Parece necesario que que son de los fundamen- los ensayos no se dejen tales de la República.

Pasa a la pág. 8

Próximas conferencias de don José Ortega y Gasset

Anuncia la prensa que a mediados del corriente vendrá a Costa Rica don José Ortega y Gasset para dar tres Conferencias, a instancias de elementos intelectuales del país. No tratamos de restarle méritos intelectuales y de vasta cultura al Sr. Ortega Gasset, que es considerado como uno de los primeros valores de su patria; pero tampoco podríamos faltar a nuestro deber de sostenedores de la buena prensa y por ende de la causa católica, y por eso advertimos al público que el señor Ortega y Gasset no es católico. Oigamos sus propias palabras pronunciadas en su discurso del 6 de diciembre de 1931 en el Cinema de la Opera de Madrid, [Obras de José Ortega y Gasset. Espasa Calpe, S. A. 1932, pág. 1395]:

«YO, SEÑORES, NO SOY CATOLICO Y DESDE MI MOCEDAD HE PROCURADO QUE HASTA LOS HUMILDES DETALLES OFICIALES DE MI VIDA PRIVADA QUEDEN FORMALIZADOS ACATOLICAMENTE; PERO NO ESTOY DISPUESTO A DEJARME IMPONER POR LOS MASCARONES DE PROA DE UN ARCAICO ANTICLERICALISMO. [Aplausos].»

Esta declaración tan radical es más que suficiente para saber que no es católico; que nunca lo fue; que si repudia el anticlericalismo arcaico es porque en su ideario filosófico hay un moderno anticlericalismo aceptable. Inmediatamente antes dice: «El estado tiene que ser perfectamente y rigurosamente laico; talvez ha debido detenerse en esto y no hacer un gesto de agresión». Se comprende que no está por el ataque violento; por el fusilamiento sin fórmula que lo justifique; se

Pasa a la pág. 5

Otra vez el caso de Eudoro Durán en la Facultad de Medicina

En su sesión del martes en la noche, la Junta de Gobierno de la Facultad de Medicina conoció de nuevo del caso de envenenamiento con plomo, del señor Eudoro Durán. El Tribunal de Arbitraje le solicitó un pronunciamiento sobre los trabajos

a que podría dedicarse dicho señor, y después de un debate muy prolijo se llegó a la conclusión de que no podía decirse nada al respecto. La situación de ese obrero y la de todo aquel que sufra de esa clase de envenenamiento, es tal,

que hasta para hacer mandados están imposibilitados, pues el exceso de ejercicio, una lluvia, pueden ser motivo para que les de la descomposición.

Por eso la Facultad se excusó de dar el informe solicitado.

DORADOS - PLATEADOS

Los objetos de Iglesia, como candelabros, navetas, incensarios, etc. llegan a tener un feo aspecto por el uso constante.

Un baño dorado o plateado los dejará como salidos de fábrica.

EMILIO DEL VALLE HIJOS, Succ.
Cartago, C. R.

UN Congreso contra DIOS

El proclama del Congreso blasfemo.—Estampillas y radiodifusiones ateas.—Una campaña de defensa de los católicos y creyentes del mundo

Desde Rusia anuncian que próximamente tendrá lugar allá un gran congreso de las asociaciones de «los sin Dios». Son los llamados «ateos militantes», más de cinco millones de personas entregadas con fervor diabólico a acabar con la idea de Dios, primero en Rusia y luego en todo el mundo. No han retrocedido ante ningún medio de propaganda en ruso y en las demás lenguas modernas incluso en español. El conjunto de los suscritores de sus revistas pasa de un millón. El radio también está al servicio de la espantosa campaña. Solamente la radiodifusio-

ra de Moscú trasmite tres conferencias mensuales contra la idea de Dios, y no se quedan atrás las otras siete emisoras rusas. Agreguemos a esto la campaña de la escuela, los cines ateos, las representaciones teatrales que ridiculizan y blasfeman de Dios, los discursos, conferencias cursillos, y tendremos la campaña más grande, más organizada, más destructora que jamás se haya visto.

Ahora el congreso anunciado se propone entre otras cosas, emitir series de estampillas internacionales con imágenes sacrilegas, y la intensificación

Pasa a la pág 6

Sensacional revelación

El diario belga «Renovación», de Deurne, hace la siguiente sensacional revelación que viene a añadir otro eslabón a la ya larga cadena de crímenes fraguados y consumados por la masonería: «El consejo supremo de Nueva York de la masonería internacional ha enviado instrucciones a todas las logias de su dependencia, ordenándoles que pongan todo en obra para hacer estallar la guerra europea antes de la próxima cosecha en Alemania. El Gran Orien-

LA ÉPOCA
Sale los Jueves y los Domingos
TELEFONO 3877
APARTADO 325
Director:
GUILLERMO ANGULO
Administrador:
CRISTÓBAL BONILLA
Oficinas: IMPRENTA GUTENBERG
Frente a "La Tribuna"

te de Bélgica ha quedado encargado, en nombre de la masonería de esa nación, para seguir estas instrucciones».

La masonería no des-

cansa. Por un lado aparenta un exagerado pacifismo, con el fin de llevar a cabo propósitos sombríos en los países que no están preparados para una emergencia, y por el otro prende las fogatas de la conflagración europea, sirviéndose de sus instrumentos en las esferas oficiales. Por eso es que Italia, Alemania y Turquía disolvieron las logias masonicas, considerando estos centros criminales peligrosos para la estabilidad social y económica de los pueblos.

Datos leídos por el diputado de derechas Calvo Sotelo en la Cámara Española el jueves 16 de abril de 1936

“Solamente en España y en México se tratan estas cuestiones (las religiosas) así, porque es un medio de escamotear los problemas más vitales de la nación”.—Diputado Bravo Villasante, de la extrema izquierda

MARZO

1. Badajoz. Asesinan a Valentín Cómez Valle, afiliados a la C. E. D. A. infiriéndole numerosas puñaladas, y una que le seccionó casi el cuello.
2. Oviedo. Cincuenta individuos apalean a un joven y le dejan por muerto.

Bilbao. Atracan al cobrador

Pascual Ibarrondo y le quitan 100 pesetas.

Benisa, Alicante. Alberto Ibarra se llevó la llave de la Iglesia e hirió gravemente a José Tur, que le había denunciado.

Sevilla. Asaltan un establecimiento de la calle del Amor de Dios, destruyéndolo.

Huescar, Granada. Asaltan un cortijo y cortan numerosos chaparros.

Montefrío, Granada. Un grupo capitaneado por dos guardias municipales asalta un cortijo y roba la aceituna.

Orgiva, Granada. Quince individuos asaltan un monte del Estado, meten ganado a pastorear y destruyen 88.000 pinos jóvenes.

El Coronil, Sevilla. Una manifestación se tirotea con la guardia civil; hay un muerto y varios heridos.

Pasajes, Guipuzcoa. Unos extremistas maltratan a unas muchachas tradicionalistas.

3. Suances, Santander. Tiroteo entre adversarios políticos; son detenidos seis fascistas.

Barcelona. Atracan al dependiente de una casa de vinos.

Arenas de San Pedro. Unos jóvenes de la J. A. P. son apaleados y luego detenidos.

Alicante. Substraen 107 kilos de dinamita a un contratista de carreteras.

Tocina, Sevilla. Intentan linchar a un muchacho por llevar a la estación la maleta a un guardia civil; es herido a pedradas y escopetazos.

Sevilla. Tres sujetos atracan a Manuel Cordero y Joaquín Vázquez y les quitan 400 pesetas.

4. Alcalá de Henares. Tiroteo en la Plaza Mayor, resultando cuatro heridos. Elementos izquierdistas cachean y apalean a los derechistas.

Labadores, Pontevedra. Apedrean y hieren al párroco de San Sebastián.

Peñacerrada, Vitoria. Apalean al párroco.

Ciudad Real. A jóvenes y niñas les arrebatan en la calle las insignias de la Acción Católica.

5. Barcelona. Atracan a un cobrador y le quitan 400 pesetas.

Melilla. Tirotean desde un automóvil al director de un semanario de Acción Popular.

Pasa a la pág. 7

Contribuya Ud. al engrandecimiento de la prensa católica

LA ÉPOCA

Gratificará a toda persona que aumente el número de sus suscritores durante los meses de Julio y Agosto, en la siguiente forma:

- € 5.00 por 15 suscritores
- € 10.00 por 25 suscritores

APRESURESE A GANAR DINERO EN UNA BUENA OBRA

Sin buenos diarios no podemos llevar a cabo ninguna acción católica pública; son estos sus pulmones; sin diario; morirá como un tísico sin oxígeno.

El premio se entregará al hacer efectivo el pago del primer mes de las suscripciones.

Apartado 325 - Teléfono 3877

San José, Costa Rica

La buena prensa es la mayor y más urgente necesidad de nuestros días. Copiarla y no hacer nada por estimularla, es faltar a un sagrado deber.

La exposición del Libro en el Teatro Nacional

Invitados por el señor Administrador del Teatro Nacional, fuimos a visitar la Exposición del Libro.

Es obra eminentemente cultural la difusión del libro, especialmente, del libro centroamericano porque es el único método para dar idea objetiva de la mentalidad del desarrollo científico alcanzado en el itzmo entre estas cinco repúblicas, disgregación de la antigua patria centroamericana.

Debemos a un inteltec-

tual salvadoreño estage-nial idea de reunir en un conjunto luminoso, bajo grupos de banderas fraternales, las producciones de nuestros intelectuales centroamericanos, al caballero don Luis Felipe Recinos, Director y alma de la exposición.

Tuvimos la pena de reclamarle la falta en dicha exposición de obras eminentes como la Historia del Lenguaje castellano, Los estudios del Quiché, del famoso Doc-

Pasa a la 6a. pág.

CALENDARIO

JULIO DE 1936

Jueves 9. San Zenón, soldado y mártir, Santa Verónica de Julianis, virgen capuchina.
Viernes 10. Los siete hermanos mártires. San Jenaro, mártir.
Sábado 11. Santos Nicolás y compañeros, mártires franciscanos. San Pío I. papa; Cuarto menguante.

Página en que se ve el sentido de la verdadera elegancia

No está, pues, amiguitas mías, la verdadera belleza en los trapos de colores que os ajustáis al cuerpo; en los múltiples anillos con que adornáis vuestras manos; ni en los collares de perlas; ni en los sombreros con que ocultáis la verdadera forma de vuestras cabezas. La belleza no está, la belleza de fondo, en ningún trazo; en ningún pedazo de metal, en ninguna zapatilla bordada; está más adentro: en vuestras mismas almas. No afirmo que el vestido sea un objeto despreciable; digo, solamente, que no es más que un simple accesorio de la personalidad: un objeto que tiene una pequeñísima importancia espiritual. Porque a pesar de todo, la tiene, aunque en mínima parte: no en el sentido que habéis supuesto: más bien para señalar en sus lujos, en sus excesos, un estado interior lamentable: o para demostrar que el buen gusto con que lo usan las personas sensatas, huyendo de los colores vistosos, de los trapos caros, de las modas ridículas, de los escotes deshonestos, es un don de la espiritualidad que buscamos. Es, la del vestido, una importancia indirecta, que se manifiesta en función del es-

Ecós del Hogar

Página a cargo de la Profesora doña Etilma de Romero.

Las damas o señoritas que quieren colaborar en esta sección, deberán dirigir su correspondencia al Apartado 974.

piritu, porque sólo es atendible la verdadera belleza, por las ideas y los sentimientos de la persona; y no por el valor aislado de una pieza de seda, de un colgajo de encaje o de una figurina de oro.

La verdadera elegancia no existe sin un hondo cultivo espiritual; no puede existir en esa niña que no sabe leer libros sanos; que anda, deseosa de provocar malos deseos, en los hoteles de lujo, en los clubs de fama, en los paseos que llaman aristocráticos; que no tiene tiempo sino para vestirse, para cambiar cada hora de vestido; que vive esclava del espejo y de la ventana; que no sabe conversar de cosas generosas; que murmura continuamente con sus amigas. La verdadera elegancia está en todo lo contrario: tiene un sentido raro de la humildad; un buen sentido de la sencillez; busca la gracia en el bien, en el cultivo de su propia alma; en la honestidad, es decir, fuera de los clubs de moda donde los apetitos bajos ponen todas sus trampas en una copa

de vino, o en la sensualidad de una pieza de baile. La prueba está en que los jóvenes verdaderamente cultos y trabajadores no se encuentran en esos clubs, en esos paseos, en esos hoteles. Todo lo contrario: la biblioteca no da tiempo para eso; tampoco el taller. De manera que, amiguitas mías, cuando váis a esos sitios a buscar la compañía de jóvenes elegantes, os encontraréis con unos simples figurines; con los hijos de gente rica o acomodada que no ha tenido lugar de educarlos en asuntos de fondo; que saben saludar con mucha gracia aparente, pero nada más. No son otra cosa que cazadores de placeres bajos a costa de las niñas tontas. Y es que, como os dije antes, tanto esos figurines como esas niñas, andan tras un sentido falso de la elegancia.

No, amiguitas, la elegancia no está en los vestidos caros, en las joyas alucinantes, en los salones suntuosos; menos en el cigarro de menta que os ofrecen en cajas doradas; o en la copa de licor con que vuestros amigos desean y logran entonteceros a la hora del baile. La verdadera elegancia empieza por ser una actitud interior y termina, de un modo indefectible, por la sencillez de las costumbres. Es, pues, amiguitas mías, una virtud. No se puede ser elegante sin ser bueno, honesto, sensato, cuidadoso; sin distribuir el tiempo con verdadera mesura entre el trabajo, el estudio y la diversión.

Pero, ¿también es elegante divertirse?

M. Vincenzi



Alivian como con la mano

mujer tan débil adquiere de repente unas fuerzas, que la hacen sobrellevar las fatigas que no podría resistir el hombre más robusto. ¿Quién la despierta a media noche, al mismo tiempo que su hijuelo va a pedirle su acostumbrado alimento? ¿De dónde le viene

Pasa a la pág. 8

Probó Ud.

PAJARO AZUL?

La cerveza que distingue siempre su mesa y su persona

Es un Producto Traube

SUSCRIBASE A LA EPOCA

ACCION CATOLICA

Segunda publicación del Centro Arquidiocesano de Acción Católica de San José

Está de venta al precio de 30 cts. cada una en la

"LIBRERIA LOPEZ"

Avenida Central — Frente al almacén "La Casa"

TELEFONO 3345

FOLLETIN DE LA EPOCA

No. 38

F. NAVARRO VILLOSLADA

La Princesa de Viana

(NOVELA)

este acontecimiento, e invocará nuestro testimonio en su disertación futura sobre el modo de conducir a las damas descoloridas cuando se desmayan en los salones. Esta consideración es muy fuerte, y tranquilizada ya nuestra conciencia, de suyo tímida y asustadiza, proseguiremos nuestra puntual historia sin omitir un ápice, para no privar al género humano de las sabrosas y entretenidas disertaciones del susodicho anticuario.

Pero el caso es que aquí cesan los pormenores, y las crónicas más pesadas, entre las cuales tiene la desgracia de contarse la presente, aun sobre la del ya citado y casi célebre fraile de Iracho, no nos dicen si Inés se acostó, o si permaneció talvez en el sillón, o si volvió presto de su desvanecimiento, ni si aquello fué un patatús, desmayo, vahido, deliquio, asfi-

xia, síncope o cosa por el estilo. Se contentan con decirnos que Inés se quedó sola, porque los mozos tenían mucha gana de cenar, circunstancia que no desaprovechará el futuro disertador para probar que ya en el siglo XV los criados tenían apetito.

Sin duda que en todos tiempos ha valido más estar solo que mal acompañado; pues al poco rato de haber desaparecido los pajes, lacayos, escuderos o ayudas de cámara (que tampoco los distingue la historia), se oyeron frecuentes y prolongados suspiros en el cuarto, indicio claro de que la buena Inés comenzaba a volver en sí; y no transcurrieron muchos minutos sin que se abriese la puerta, por donde salió una mujer cubierta con luengo manto negro, la cual, con resuelto paso y anhelante pecho, se dirigía por los corredores a

la anchurosa escalera principal.

Al llegar al primer tramo parece que le flaqueaban las rodillas, o que vacilaba su ánimo, pues como si no pudiera sostenerse en pie, se apoyó en el balustre de piedra, en cuyos extremos descansaban dos leones de mármol sosteniendo sendos escudos de bronce dorado, con un castillo sobre un puente orlado de seis rodeles.

—¡Oh! ¡Qué débil me siento!—exclamó Inés con un gemido que se perdió entre los brindis y algaraza del festín cercano.—No sé si tendré fuerzas para llegar; pero es preciso verla: es preciso hacerla comprender que nada ignora. ¡Ah! No tengo otros vínculos en el mundo, y a llorar y a morir en su regazo.

Y diciendo estas palabras dió algunos pasos distraída, hasta que vino a sacarla de sus pensamientos el ruido de algunas caballerías que, con resonante casco, batían el marmóreo pavimento del patio.

Acababan de entrar por la puerta principal del alcázar, sin que los centinelas se opusiesen a su tránsito, dos cabalgaduras que sostenían una litera cerrada, y en pos de ellas un arrogante caballero

que, arrojándose de su alazán miraba a todas partes, deseo, so de tropezar con un alma viviente para dirigirle alguna pregunta.

No tardó muchos instantes en reparar en Inés, que descendía al patio lentamente por la alumbrada y magnífica escalera.

El caballero se adelantó con resolución y gallardía, y le dijo con precipitado acento:

—Señora, ¿no me diréis si aqueste es el alcázar de los condes de Fox?

—¡Ah!—exclamó Inés, vivamente conmovida por el metal de voz del recién venido; y luego añadió, respuesta de su turbación:—Sí... sí... éste es.

—¿Os habéis admirado de la candidez de mi pregunta?

—No.

—¿Tal vez os he sobreco-gido?

—Puede ser.

—Perdonad, señora, si os he causado alguna sorpresa, o si detengo vuestros pasos; pero necesito saber si está el hijo del conde en el castillo.

—Sí.

—¿Tendréis la bondad de conducirme a su presencia?

festín. —¡Oh! Yo quisiera verlo solo, absolutamente solo, y que de nadie fuese notada mi venida.

—Es imposible!

—Designadme, por Dios, uno de sus más recónditos aposentos. No tengáis recelo, señora; yo soy su amigo, su íntimo amigo Jimeno de Acuña...

—¡Os conozco!—exclamó Inés con un suspiro.

—¡Oh! Pues entonces no dudo que...

—Venid conmigo.

—Esperad, señora—repuso el caballero con algún embarazo;—no vengo solo... traigo una mujer...

—¡Una mujer!

El corazón de Inés empezó a latir atropelladamente.

—Sí, una religiosa.

—¡Ah! ¡Una religiosa!—repuso la doncella, como quien lanza un peso de encima.

—Una monja de San Benito a quien llevaban cautiva ciertos malandrines, de cuyo poder la he rescatado, y en nombre de la cual vengo a pedir hospitalidad.

—¡Siempre generoso! ¡Siempre valiente!—repuso la dama recorriendo con sus vagos ojos, fijos en el pavimento,

La Hora de la Familia en La Voz de la Victor

San José, 7 de Julio de 1936.

Señor Don Guillermo Angulo.

Pte.

Muy señor mío:

Probablemente Ud., se extrañará que el Programa de hoy de La Hora de la Familia que envío para su publicación, indica que será transmitido por medio de LA VOZ DE LA VICTOR.

Esto vengo a explicarle rogándole si le es posible publicar estas líneas en su importante periódico.

LA HORA DE LA FAMILIA no seguirá laborando en La Radioemisora Católica Costarricense. Nos separamos de allí no sin dar públicamente los más expresivos agradecimientos al M. I. Sr. Canónigo Dr. Don Carlos Borge C., por la benévola acogida que nos dió brindándonos esta potente Radioemisora para que irradiásemos nuestros programas. Así lo hicimos sin faltar una semana y durante el lapso de un año.

El motivo de nuestro cambio de Radioemisora es porque siempre fué nuestra intención hacer estas transmisiones vivas y desde un estudio de propiedad de La Hora de la Familia. Hoy podemos anunciar que ya vamos a realizar este anhelo mediante la generosa actitud del culto empresario Mr. P. Girton quien nos ha facilitado la manera de hacerlo.

En adelante pues, en el día y la hora acostumbrados, LA HORA DE LA FAMILIA se transmitirá por medio de LA VOZ DE LA VICTOR y por control remoto desde nuestros propios estudios.

La noticia como puede Ud., notar, es bien halagadora, no obstante, sentimos hondamente separarnos de LA RADIOEMISORA CATOLICA COSTARRICENSE donde gentilmente se nos ha alentado y comprendido por su dignísimo señor Director a quien guardaremos profunda gratitud.

Anticipándole las gracias por su fina atención de Ud., me es grato suscribirme Atta, y S. S.

CONSUELO REYES C.

El R. P. Damián, apóstol de los leprosos

Entrada triunfal de sus restos en Bélgica

La entrada del P. Damián, apóstol de los leprosos, en Bélgica, para ser sepultado en su suelo natal de Lovaina, ha sido espléndida. El 3 de abril, a las dos de la tarde, la ciudad de Amberes y las orillas del Escalda estaban llenas de una turba inmensa de gentes que esperaban ver aparecer el «Mercator» navío escuela que traía los restos del P. Damián. Una flotilla de barcos le rodeaba vitoreándole. En el muelle esperaban todos los personajes de Bélgica, acompañando al Rey en persona. Cuando llegó el bar-

co, todos de pie y en silencio vieron que del «Mercator» salían ocho cadetes llevando en sus hombros el modesto ataúd del P. Damián, y avanzando entre el recogimiento de todo el mundo, lo depositaban en un catafalco colocado delante del Rey. Saludó Su Majestad, estalló la marcha real, sonaron cinco cañonazos, evolucionaron los aviones, repicaron las campanas, todo Amberes se convirtió en una Iglesia en que todos cantaban himnos sagrados. Magnífico fue el discurso del primer ministro M. Van Zeeland, lleno de emoción. Estupendo el desfile hasta la Catedral: todas las asociaciones de Amberes, civiles y militares y religiosas, con centenares de preciosas banderas, entre la muchedumbre de todo Amberes allí presente. A las cinco entró el ataúd en la Catedral. El R. P. Rutten, dominico y senador, pronuncia en flamenco y en francés un conmovedor discurso. Otro lo mismo el cardenal Van Roey. Termina el triunfo en Amberes con sumo entusiasmo, porque el cadáver tiene que ir a Lovaina, donde le esperan. Le esperaban para las veinte horas; pero el cortejo que venía de Amberes ha tenido que detenerse en todos los pueblos por donde pasa. Lovaina estaba toda en la calle,

ardiendo de anhelo al ver llegar a su santo leproso. Pasan las horas... se va el sol, avanza la noche... mas, de toda aquella muchedumbre nadie se ausenta, ni hombres ni mujeres, ni ancianos, ni niños. A media noche, por fin los clarines anuncian la llegada del venerable cuerpo; profundo silencio de honda veneración recorre por toda la muchedumbre entre una multitud de Padres de los Sagrados Corazones, hermanos del insigne leproso, y una gran escolta de soldados, y un batallón de scouts con antorchas, avanza a la Catedral. Allí cantan el *Iustorum animae, el Ecce Quomodo moritur justus* con el sublime *Visi sunt oculis insipientium mori illi autem sunt in pace.* Los órganos suenan, la muchedumbre desfila alrededor del ataúd, reza, murmura, llora, se conmueve... A las

Pasa a la pág. 7

Rodrigo Padilla

Sastrería especializada en los últimos estilos modernos.

Para una perfecta luna de miel

LA RIVIERA Hotel de confianza frente al mar, Puntarenas. C 3.50 diarios, Invierno y Verano.

Baños Termales de agua de mar a C 1°. Curan reumatismo y alta presión.—Ponga telegrama o llame teléfono 48.



Anúnciese en LA EPOCA

San Pablo...

Viene de la pág. 1

La fotografía que ilustra esta nota fué sacada por el Sr. Director del «Eco Católico», Presbo. Dr. Borge, amablemente facilitada por él, a nuestro periódico, y en ella puede verse al Sr. Presidente, acompañado del Lic. don Juan Rafael Arias y otras personas amigas después del banquete, en la casa cural de San Pablo.

Don León pronunció un hermoso discurso para agradecer la fineza del Sr. Cura de San Pablo y de sus buenos parroquianos, esbozando con trazo firme su resolución de trabajar por el engrandecimiento del país, en los órdenes moral y material.

El Sr. Cura, buen amigo del Sr. Presidente de la República, quiso invitar al primer magistrado de la nación al banquete que fue servido al Clero asistente y otros cuantos invitados especiales. Don León correspondió la invitación y allá estuvo en la alegre mañana del 30 de junio, con algunos de sus allegados.

Viene de la pág. 1

La fotografía que ilustra esta nota fué sacada por el Sr. Director del «Eco Católico», Presbo. Dr. Borge, amablemente facilitada por él, a nuestro periódico, y en ella puede verse al Sr. Presidente, acompañado del Lic. don Juan Rafael Arias y otras personas amigas después del banquete, en la casa cural de San Pablo.

pergamino, caracolillo. Café de primera, molido, café de segunda, café de tercera. En otra sección: los cafés tostados, también por clases.

No menos interesante resultó el proceso de cultivo de nuestra «mata de oro», pues en cuadros convenientemente preparados, aparecía desde el reventar de cotiledones hasta el arbusto graneado, valga decir, la planta en germen, en almácigo y en toda su potencia. Algunos niños del 5º y 6º grados hicieron hermosas pinturas y hasta trabajos en hilo, representando ramos con cafeto maduro, trabajos hechos con gusto y gran originalidad. Entre otros cuadros originales estaban los de las niñas Teresa Mora, Lobe-lia Zúñiga y Marta García. A las 2.30 hubo una interesante asamblea, animada por discursos, cantos y recitaciones, todo

Pasa a la pág. 7a.

Escuche Ud. a la Estación fundadora del Radio en Costa Rica, en frecuencias de: 980 Kc. - 9.570 Kc.

“LA VOZ DEL COMERCIO”

T I A N R H

PROGRAMAS:

10 a 12 m. — 4 a 6 p. m. — 9 a 10.30 p. m.

POTENCIA Y CLARIDAD - HEREDIA, C. R.

Una interesante exposición de café

La Casa Bayer contribuyó eficazmente a su feliz éxito

Invitados por el señor director de la escuela de San Isidro de Coronado, don Miguel A. Zumbado, estuvimos el domingo en la Escuela José Ana Marín.

A las 2 de la tarde se había convocado al pueblo para presenciar una hermosa exposición de café que los maestros señores Boza y doña Marta de López, maestros de 5º y 6º grado respectiva-

mente habían preparado con sus niños.

En uno de los salones de la escuela, hermosamente engalanados con el tricolor nacional, se abría aquella manifestación de cultura, en uno de los motivos más profundamente nacionales: el de la agricultura.

En secciones convenientemente arregladas aparecía el grano de oro, así: café verde, maduro, seco,

OFRECE

SUS SERVICIOS DE COLCHONERO Y TAPICERO

JUAN DE DIOS QUIROS

A DOMICILIO

DIRIJASE AL

TELEFONO 4141

LADRILLERA de las hermanas BARBOZA

San Francisco de Guadalupe

40 años de trabajar ladrillo de construcción.

Material garantizado — Precios económicos

UN MIL DE LADRILLOS C 36.00

Encargue sus órdenes a la más antigua Ladrillera del país. — TELEFONO: 3779

Crónica de Sociedad

—Ha fallecido en San Francisco de Mata Redonda la muy virtuosa dama doña Ursula de Solano, esposa del activo empleado de la Gobernación don Tiburcio Solano.

Fue ampliamente conocida y apreciada por su espíritu caritativo y su labor en pro de las actividades de la Iglesia.

Nuestra condolencia a su familia.

—Recientemente falleció en San Vicente de Moravia, a una edad avanzada, la apreciable Srta. María Sánchez, perteneciente a una muy distinguida familia de la lo-

calidad.

Fue la Srita. María, mujer de altas y acrisoladas virtudes cristianas; de ella puede decirse que pasó haciendo el bien.

Al consignar esta dolorosa noticia enviamos nuestra sincera condolencia a sus deudos, muy en particular, a doña Luz M. v. de Chaves y a sus hermanos.

—Damos nuestro más sincero pésame a Sor

Superiora y Comunidad de Hermanas de la Caridad, por el fallecimiento de la Hermanita Sor Julia descansada en la paz del Señor en uno de los últimos días.

Sus exequias y entierro fueron una sincera manifestación de pesar.

Descanse en paz el alma de Sor Julia.

Acción de gracias

Doy infinitas gracias a San Juan Bosco por un gran favor concedido.

Olympia Esquivel Alvarado.

Zapatería Italia

Especialidad en zapatos de tienda de hombre, señora y niños. Frente a Foto Hernández.
Bartolo y Colombo

Radioemisora "La Voz de la Victor"

Hoy jueves de 8.30

LA HORA DE LA FAMILIA

«Llevar la luz a las profundidades del corazón, esa es la misión del artista.»
Schumann.

PROGRAMA

- I Allocución. Por el Prof. don José Figuer del Valle.
- II Primavera. Gounod Doña Anita C. de Jiménez Nuñez, soprano.
- III Dulce Milagro. Juana de Ibarbourou. Declama la señorita Pura Villalón.
- IV Kiss me again. Víctor Herbert. Doña Anita de Jiménez Nuñez. Soprano.
- V Romance. A. Grünfeld. Srta. Carmen Montero, pianista.
- VI La educación de los niños. Autoridad paterna. Disertación de don Jacinto Morales.
- VII Rapsodia número 1. Brahms. Srta. Carmen Montero, pianista.
- VIII El día que me quieras. Amado Nervo. Declama la Srta. Pura Villalón.
- IX Traviata. Ah! fors'è lui. Verdi. Doña Anita C. de Jiménez Nuñez, soprano.
- X. Estudio N° 7. Op. 25. Chopin. Srta. Carmen Montero, pianista.

—Muy mal ha continuado doña Ramona de Vargas, esposa de nuestro estimado amigo don Higinio Vargas, residentes en Coronado.

Hacemos votos al cielo por su pronta mejoría.

—Para un tratamiento quirúrgico fue internada en el Hospital de San Juan de Dios doña Mercedes Barrantes de Solano, esposa de nuestro buen amigo el Prof. don Rafael Solano.

Quiera Dios restablecerle cuanto antes su salud.

—Con profunda pena comunicamos la muerte de la cristianísima señora doña Mercedes Zúñiga de Chinchilla.

Educada en la escuela de Jesús Crucificado, fue doña Mercedes una hija modelo, una esposa ejemplar y una madre comprensiva de sus graves obligaciones.

La señora de Chinchilla falleció el lunes y

las exequias se efectuaron en la iglesia parroquial de Escasú el martes en la mañana habiéndose verificado el sepelio en el cementerio de esta capital entre una imponente manifestación de pesar.

Al consignar esta dolorosa noticia enviamos nuestra más sentida condolencia al afligido esposo don Napoleón Chinchilla, a su hija Ana de Lourdes, a don Víctor Zúñiga, señora e hija y demás miembros de la familia doliente.

—En las horas de la mañana de ayer falleció en esta capital, después de una prolongada y penosa enfermedad, la Sra. doña Joaquina Soriano, esposa de don Carlos Ventura.

El entierro de sus restos mortales se verificó en la tarde, después de las honras fúnebres que se efectuaron en el templo del Carmen.

Al consignar esta nota de duelo, enviamos nuestro pésame muy sentido, a su esposo don Carlos Ventura, a sus hijos y demás deudos.

Una carta...

Viene de la pág. 1

ción. No hay en el perjuicio para nadie. Ni para las empresas ni para el público. Basta con organizar una censura más estricta, confiada a un grupo de personas integérrimas y de solvencia cultural y moral y con una vigilancia gubernativa que haga cumplir sus decisiones y con el establecimiento de las sanciones consiguientes para las empresas que quebranten las normas. Ya nuestro gobierno ha dado pruebas de que se interesa por la moralidad pública al prohibir la exhibición de una película nudista. Pero es necesario que esto no sea solamente un hecho aislado. Hay que recordar que en nuestros teatros se exhiben películas mucho más inmorales y peligrosas que la película nudista prohibida y que causan grandes desastres en la moralidad de nuestro pueblo, corrompiendo a los individuos, destruyendo los hogares, desorganizando nuestra sociedad.

Urge pues dictar medidas efectivas contra la inmoralidad del cine, porque sin moralidad no hay cultura, no hay progreso, no hay civilización; sin moralidad no hay honradez, no hay patriotismo. Sin moralidad no hay patria.

Tel. 3129

Tel. 3129

INCA

La reina de las cocinas eléctricas

Visite el Taller de Víctor Julio Arias

25 varas Oeste Teatro Palace

Próximamente...

Viene de la 1a. pág.

re en el al hombre culto y pensador, pero clara y abiertamente al enemigo nuestro. En sus artículos sobre Kant (pág. 855 y siguientes de la obra editada por la Espasa Calpe), se descubre claramente como filósofo enemigo de la filosofía fundamental cristiana. «DURANTE DIEZ AÑOS, empieza diciendo, HE VIVIDO DENTRO DEL PENSAMIENTO KANTIANO: LO HE RESPIRADO COMO UNA ATMOSFERA Y HA SIDO A LA VEZ MI CASA Y MI PRISION». Aunque allí mismo manifiesta que ahora ya se ha librado de esa prisión, lo explica por el proceso digestivo, es decir, porque ya él digirió la filosofía kantiana, quedándose con la sustancia y arrojando los residuos inútiles.

Los católicos deben pues saber que se trata de un filósofo y notable conferencista que no es católico por ningún costado, excepto tal vez por el bautismo. Y aquí terminamos recordando aquello de Jesús: «EL QUE NO ESTA CONMIGO ESTA CONTRA MI» [San Mateo, 12-30]. Y aquellas otras palabras de San Pablo para no engañarnos: «Y YO OS DIGO QUE SI UN ANGEL DEL CIELO VINIESE A EVANGELIZAROS Y A ENSEÑAROS COSA DISTINTA DE LA REVELACION QUE OS HEMOS ANUNCIADO, Y QUE HABEIS OIDO, SEA ANATEMATIZADO» [Ep. a los Gálatas, 1-8].

Por lo demás, aunque estamos persuadidos de que el señor Ortega y Gasset no cometerá la imprudencia de suscitar aquí contiendas religiosas, hemos querido escribir lo anterior, para constancia de que conocemos su credo filosófico y sus declaraciones respecto de la Iglesia Católica. No queremos pasar por ignorantes, menos por tímidos, desde luego que nuestra fe y nuestra filosofía son profundamente cristianas y si reconocemos en el señor Ortega y Gasset una potencia intelectual de vasta cultura, también reconocemos en él a un enemigo de nuestra causa. Y esto basta.

LA DIRECCIÓN

De «Eco Católico».

TODOS

los anuncios de
LA EPOCA

están relacionados oportunamente con necesidades de nuestra vida diaria
Léalos Ud.

porque cuando menos piense lo ayudarán en un apuro.

COMENTARIO...

Viene de la pág. 1

nores Varones y darle una nueva organización a ese centro. Como administrador se nombró al profesor don Hernán Carazo, que tenía en la Escuela Normal las lecciones de agricultura y de geografía, si mal no recordamos.

El caso del Sr. Carazo es muy singular. Solo, venciendo dificultades, se hizo maestro de escuela primaria y luego pasó al profesorado. Demuestra cierta inquietud y lo caracteriza la perseverancia. Decimos esto para que se vea que conocemos sus aptitudes. Pero asimismo debemos decir que no parece que fuera la persona más indicada para sustituir a los Hermanos Cristianos en la administra-

ción del Reformatorio. Ellos tienen una especialización en esa actividad; son disciplinistas. En varios países del mundo han realizado una labor encomiástica y por eso se les confía esa clase de labores docentes. Sin ser sacerdotes, forman el corazón de los muchachos, a la vez que los preparan para la lucha diaria. El profesor Carazo va a entrar en una actividad nueva: la de orientar la vida de elementos recogidos en los suburbios; la de capacitarlos para ganarse la vida; la de formarles hábitos de trabajo y de bien. Es muy distinto a dar determinadas lecciones.

Para quienes conocen la labor de los Hermanos
Pasa a la pág. 8

La exposición...

Viene de la pág. 2
tor Barberena, una de las más sobresalientes mentalidades salvadoreñas quien por dilatados años sirvió nuestro consulado en la república hermana del Salvador.

Faltan también las obras del notable escritor don Irineo Chacón, sobre matemáticas sublimes; las de don Darío González, Rector del Instituto Nacional de San Salvador, autor de la Geografía e Historia de Centroamérica y de un libro sobre la enseñanza de matemáticas.

Es necesario prestar al señor Recinos toda la cooperación indispensable para completar esta inmensa obra constructiva de acercamiento de nuestros pueblos por el milagro del libro por cuanto allí están cristalizadas

todas las palpitations del alma centroamericana, y, no de otro modo podemos conocernos, acercarnos y unirnos definitivamente sino es por las corrientes e intereses espirituales de la difusión científica e intelectual de nuestros hombres de vanguardia.

Es necesario que las escuelas, colegios y universidades, hagan una visita a esta importante exposición del libro centroamericano porque de ella se infiere el enorme trabajo que se ha realizado en los pueblos del itismo en el corto lapso de 120 años de vida autónoma.

Prometemos ocuparnos de la Bibliografía de las otras secciones de Centroamérica, en sucesivos estudios.

Francisco Conéjo C.

Cañería o mercado para San José?

Con medio millón se puede mejorar la situación del abastecimiento de agua

La Municipalidad de este cantón ha comenzado a estu-

PARA REPARAR
su
MAQUINA
de
ESCRIBIR

● Llévela al taller de

ESTEBAN RAMIREZ

25 vs. O. Clínica Figueres

De gran interés

Toda deficiencia que usted note en el servicio de nuestro periódico LA EPOCA, sírvase comunicárnosla tan pronto como le sea posible. Estamos en la mejor disposición de atenderlo.

Oficinas: Imp. Gutenberg.
Ap. 325 — Tel. 3877.

diar el proyecto de construcción del mercado principal. Según algunos el edificio está en malas condiciones y resulta insuficiente; según otros, lo que se impone es mejorar sus condiciones y sacar de allí algunos negocios que no tienen razón de estar alojados en esa dependencia municipal.

El criterio está dividido: unos piensan que lo más urgente es solucionar el problema del agua. La ciudad capital tiene sectores donde el agua sólo llega a gotas y en algunas horas, ni así. Desde luego, este sí es un problema de higiene que exige inmediata solución.

Lo que se impone, y esto aconseja el sentido común, ya que hay un interés muy marcado por acordar la construc-

ción del mercado, es solicitar a los centros técnicos los informes del caso: que Salubridad diga si pueden mejorarse las condiciones del mercado sin destruir el actual edificio y que la Dirección General de Obras Públicas, por boca de sus ingenieros, diga si debe destruirse esa construcción o si resultaría más económico en estos momentos, repararla, mejorarla simplemente.

No se justificaría que cuando la crisis va desapareciendo se dispusiera construir un edificio para mercado, demoliendo una construcción aprovechable, en vez de llenar otra necesidad más urgente, como esa de aumentar el caudal de la cañería de San José y de hacer una buena distribución en todos los sectores de la ciudad capital.

Homenaje del ejército polaco a S. S. Pío XI

Con ocasión del XIV aniversario de la coronación de Pío XI, el ejército polaco rindió oficialmente un magnífico homenaje al Pontífice Romano. Organizó una gran parada en Varsovia, y en la casa del soldado celebraron los militares una gran velada por S. E. el Cardenal Marmagni, en compañía de Mons. Pacini. El ilustre purpurado fue recibido en el salón por S. E. el Obispo castrense Mons. Gawlina y por una nutrida representación del Estado Mayor. Al entrar al salón el cardenal Marmagni las banderas militares rompieron

en el himno pontificio y toda la oficialidad saludó militarmente al representante del Papa. A continuación el coronel Nadolski tuvo un entusiasta discurso, en el que enalteció la personalidad de Pío XI como hombre de ciencia, como sacerdote y como Pontífice, y puso de relieve los altos servicios prestados a la causa del resurgimiento de la nación polaca. La contestación del Cardenal Marmagni abundó en los más hondos sentimientos de afecto paternal de la Santa Sede para una nación de tradición tan católica como Polonia.

Onda larga: 1200 Kc. - Onda corta 650 Kc.



Horas: de 11 a. m. a 1 p. m. De 5 p. m. a 6 p. m.

Los protestantes americanos piden educación religiosa

El editorial extraordinario para el periódico «Christian Advocate», órgano de la Iglesia Episcopal Metodista, urge que los protestantes revisen su tradicional actitud respecto de la educación religiosa en las escuelas, y que se rectifique el modo de pensar en una cuestión tan vital. Tal como el antiguo proceder nos encuentra, demuestra que el presente estado de la sociedad americana está

dominado por la irreligión, el materialismo y el placer. Esto se debe principalmente a que hay en la educación pública conflicto entre la fe cristiana y la interpretación laica de la vida. La Iglesia nada habrá ganado con la libertad de que goza de predicar y desarrollar su culto, si el sistema de educación de las escuelas públicas se desarrolla inculcando en las impresionables intelligen-

cias de la juventud, creencias e ideas incompatibles con la fe cristiana.

La educación pública en los Estados Unidos, exceptuando la mitad de los católicos, está en manos de personas sin iglesia y agencias seculares. A pesar de los muchos excelentes maestros que dan ejemplo de su simpatía para apoyar la religión y la iglesia, la secularización de la educación crece constantemente y es cada vez peor.

En muchas partes se monopoliza de tal modo el tiempo que ni los padres en casa, ni la iglesia pueden cumplir con su divina misión de educar religiosamente a sus hijos.

Si no nos unimos todas las instituciones religiosas para trabajar en que las verdades de la religión lleguen al conocimiento de la presente generación, es muy obscuro

Pasa a la 8a. pág.

Catramina Bertelli

Famosas pildoras contra el ASMA, bronquitis crónica, tos y demás afecciones de las vías respiratorias. Acaba de recibir

BOTICA VARGAS

Servicio de oxígeno en casa de Julio Vargas M., detrás de la Iglesia de La Merced

TELEFONO 2-8-1-2

Un homenaje...

Viene de la pág. 2a.

de las transmisiones por radio en todos los idiomas, contra la Iglesia Católica y contra toda idea de Dios.

Los católicos, los creyentes del mundo, no podemos permanecer pasivos ante una avalancha

semejante de ateísmo y corrupción. Con la desaparición de la idea, del amor, de la reverencia a Dios Nuestro Señor, desaparecerán de la sociedad los principios espirituales, los valores morales, únicos frenos capaces de dominar los instintos perversos de la bestia humana.

LA EPOCA

el único periódico católico en Costa Rica

es recibido

en donde no lo son otros periódicos

recuerde esto cuando
tenga que anunciar algo.

Datos leídos...

Viene de la 2a.

6. Madrid. En las obras de derribo de la Plaza de Toros unos individuos matan a tiros de pistola-ametralladora a cuatro obreros de F. E. Es herido gravísimamente a balazos Segundo Jiménez, dueño de una lechería y afiliado a F. E. Es herido gravísimamente a tiros Baldomero Peña, obrero. Un individuo tirotea a los guardias en la Gran Vía.

Ares, Coruña. Apedrean el Casino, hiriendo a tres personas.

Santander. Un grupo de socialistas acomete con porras de hierro a un obrero de oc-

tubre (José Antonio Aumendi) y luego le matan de dos disparos.

Baracaldo, Vizcaya. Un tradicionalista es tiroteado por extremistas y luego detenido.

Pamplona. A consecuencia del intento de asalto del «Diario de Navarra» se entabla un tiroteo del que resultan diez heridos.

Zaragoza. Unos extremistas apalean al joven de diecinueve años Antonio Ortega y después de dejarle sin sentido le roban el reloj.

Barcelona. Atracan al cobrador Francisco Liejos y le roban 3.500 pesetas dejándole gravísimamente herido.

Continuará

Obreros, trabajadores, señoritas del servicio doméstico, empleadas de fábricas:

nuestro periódico

LA EPOCA

se ofrece a contribuir al mejoramiento espiritual y por ende, material, de las clases pobres, con la apertura de un

Curso Popular de Instrucción Práctica

el próximo lunes, de siete a ocho, en el Salón de Catecismo de La Merced, para hombres. Principios prácticos para la vida diaria en conversaciones fáciles de Castellano, Matemáticas, Contabilidad elemental, etc. etc.

El próximo miércoles, 7 a 8 para mujeres.

Una interesante...

Viene de la pág. 4
alusivo al café.

Concluida la reunión fue servido un succulento café al personal docente y a algunos otros invitados.

A las 5 p. m. la Casa Bayer, que había contribuido al adorno del salón, a cambio de unos pocos anuncios de su preparación, obsequió a los niños con un espectáculo de ci-

ne, que mucho gustó.

Se nos ha encargado dar por este medio las gracias al señor diputado don Mariano Cortés, a don Alfredo Núñez y don Herminio Leitón, que contribuyeron con largueza para el mejor éxito de esta exposición, enviando clases de café seleccionadas.

Corresponsal

El R. P. Damián...

Viene de la pág. 4
diez se celebró el oficio divino, oficiando el P. Provincial de los Sagrados Corazones, M. R. P. Vanhouette. Predicó uno de sus hermanos y comenzó traduciendo el texto de San Pablo: «Me hice enfermo para los enfermos»: *Me hice leproso para los leprosos.* En seguida se formó la tercer procesión para llevar el venerable cuerpo al Convento de los Padres de los Sagrados Corazones, en donde han sido depositados sus restos, después que una turba interminable satisfizo su devoción desfilando por el túmulo para besarle y manifestar su emoción devota a aquel que no aspiró es su

vida sino a ser enfermo como los enfermos que en la isla separada del mundo cuidaba, y que se llenó de alegría cuando supo que la lepra le roía lo mismo que a sus enfermos, y que no aspiró a otra tumba que a una junto a sus isleños. Cuando él fué a Molokai, en 1873, el islote abandonado de los leprosos era un teatro de excesos, abominables y crueles; hoy en Molokai se conoce la filosofía del bien sufrir y del dichoso morir, y se ama a Cristo, y hay doscientas comuniones por semana. El buen olor de la lepra del P. Damián se ha difundido por todo el mundo.

ACTIVIDADES DEL SEMINARIO

La voz del Seminario

Con el título que precede y abarcando un material varia-

Contra las almorranas HADENSA

Botica Nacional - Saborio hnos.

Cartografía

El profesor don Virgilio Rodríguez ha enviado a la Exposición del libro centroamericano su valiosa contribución; es un mapa particular de Costa Rica que representa un gran esfuerzo y capacidades muy desarrolladas del señor Rodríguez en la especialización de cartografía.

Los maestros y profesores deben visitar esta exposición por su propio interés científico.

AMOR SUBLIME

Hemos recibido la revista infantil *Angelina* que trae una magnífica colaboración del escritor nacional don Gerardo Fernández M. Amor sublime se titula la dramatización que tiene un fondo moral de gran valor educativo, y que se debe aprovechar en las escuelas por la forma fácil y sencilla del desarrollo, del estilo patético y conmovedor lleno de escenas agradables. Realmente sólo por falta de espacio nos vemos en la imposibilidad de reproducir esta exaltación al amor filial, pero ya está puesta al alcance de los maestros y alumnos al ser publicada en la revista *Angelina*, tan difundida.

do y selecto, circula en el Colegio Seminario un simpático periódico que dirige el esforzado joven don Jimmy Fonseca y que está a cargo de los primeros años. Puede verse que el profesor Fonseca no omite esfuerzo en lo que a orientación educativa respecta, siendo ese órgano un medio efectivo de iniciativa y cooperación estudiantil. Al felicitarlo en asocio de los alumnos, por tan laudables empeños, le sugerimos hacer extensivo dicho diario a todos los años con lo que sin duda alguna la labor le resultaría más fecunda.

Homenaje al Padre Loffelholz

Un grupo de estudiantes del Seminario está llevando a cabo los preparativos necesarios para tributar un homenaje de simpatía al distinguido sacerdote don Eduardo Loffelholz, quien partirá en breve para Alemania. El gesto de los jóvenes organizadores no puede ser más hermoso y justo, ya que el Padre Loffelholz no sólo ha sido sabio educador sino que también ha llevado por senda propicia, el avance deportivo del Seminario.

El Pbro. don Antonio Drexler

Don Antonio Drexler C. M. elemento del Clero Nacional que con su clara inteligencia

y noble corazón, ha logrado sobresalir en su misión sacerdotal y educativa, será el que al partir el Padre Loffelholz, tomará bajo su dirección la marcha deportiva del Seminario. Nosotros que hemos podido analizar su espíritu emprendedor y progresista, no dudamos que en sus manos el deporte seguirá el mismo rumbo que le ha dado con éxito el Padre Loffelholz. Por nuestra parte ofrecemos ayudar con nuestras crónicas y demás cooperación, al Pbro. Sr. Drexler.

Reformas en el Seminario

En visita que hiciéramos en días pasados al Colegio Seminario, pudimos apreciar una serie de ventajosas reformas que contribuyen actualmente al mejoramiento físico e intelectual del alumnado. Un magnífico campo de deportes, billares, jung-jong, tableros, ajedrez, etc., son algunas de las innovaciones que el Sr. Rector ha implantado y que los alumnos han recibido con regocijo. Puede verse que cada día son mayores las ventajas que el Seminario ofrece al estudiantado costarricense.

Franklin Monestel Vincenzi

IMPRENTA GUTENBERG

Juan José Bonilla G.

Ingeniero

Ofrece sus servicios profesionales y puedan dirigirse correspondencia a SAN JOSE y CARTAGO

A los trabajadores de ambos sexos

El bisemanario LA EPOCA en su afán de servir a la clase trabajadora, se propone dar una preparación práctica de aritmética y castellano y nociones de contabilidad, para ayudar así al mejoramiento intelectual de la masa popular.

Estas lecciones se darán los lunes y jueves de 7 a 8 de la noche para hombres, y los miércoles para mujeres, en el Salón de Catecismo de La Merced. Puede inscribirse en el propio salón a la hora indicada o bien en las oficinas de LA EPOCA, frente a «La Tribuna».

Tres Ríos en LA EPOCA

Reuniones de la Acción Católica

Con toda regularidad se han estado efectuando en este lugar las reuniones de la Acción Católica convocadas por nuestro celoso párroco; ya se han nombrado las Directivas correspondientes y de la activa labor de sus miembros se están palpando los primeros frutos, pues en el seno de tales representaciones existen una armonía y unificación admirables, que han orientado por senda victoriosa las diversas actividades de la iglesia. La base fundamental de este auge espiritual de nuestro pueblo ha sido el Pbro. Zúñiga Sanabria para quien en-

viamos nuestra sincera frase de reconocimiento.

Sentido fallecimiento

Dejando una honda conmoción en todos los ámbitos de Tres Ríos dejó de existir el caballero don Dolores Abarca cuya vida fue hermoso ejemplo de laboriosidad.

Al consignar esta nota, nos unimos al dolor de sus familiares.

Restablecidas

Después de la penosa dolencia que las aquejó en días pasados, hemos tenido el placer de saludar bastante res-Pasa a la pág. 8



ADAN
Y EVA

La hoja
que acaricia
al rasurar.

Ahora nuevo modelo
con ranura al centro

IMPORTADOR

J. M. ACUÑA

Censura de Películas

Por el Tribunal de la Arquidiócesis de Nueva York

CLASE A.—I. Sección.—Películas aprobadas para toda clase de personas:

Al silbar de las balas	Miedo de los valientes (el)
Canción de la pradera	Música gira y gira (Claro de luna en el río)
Casa de las mil luces (la)	Ojos que matan
Capitán Sangre (el)	Reina de la flota
Cazadores de estrellas	Rose-Marie
Divina gloria (la)	Sombras de Pasión
Estrellas sobre Broadway	Su primera escapada
Excéntrica (la)	Sueño de una noche de verano (el)
Exterminio	Tres desalmados
Fuerza del deber (la)	Tres mosqueteros modernos
Gran impostor (el)	Viuda alegre (la)
Había una vez dos héroes	Voz irresistible
Jinete justiciero (el)	
Ley del valor (la)	

CLASE A.—II. Sección.—Películas aprobadas solamente para personas mayores:

Adiós al pasado	Noche nupcial
Caballo del pueblo (el)	Presidio (el)
Familia Dressel (la)	Secreto de vivir (el)
Manos a través de la mesa	Vida es sabrosa (la)

CLASE B.—Películas no recomendadas por su argumento o por la manera como es tratado el asunto:

Amor a flote	Noches de Buenos Aires
Amores trágicos	Ocho chicas en un bote
Bailarina (la)	Rey del bataclán (el)
Caliente	Robin Hood de El Dorado
Muertos caminan (los)	Sucedió una noche

CLASE C.—Películas condenadas por su argumento

El Primo Basilio

Los protestantes...

Viene de la 6a. pag.

el porvenir de la religión y de la democracia. Si los jefes protestantes de hace 75 años hubieran demostrado más previsión y menos prejuicios, hubiera sido posible el sistema de educación religiosa en las escuelas públicas, y se hubiera evitado a los católicos la necesidad de establecer las escuelas parroquiales, que con tantos dispendios y celo están conservando. El editorial urge a los protestantes a formar mesa redonda con los cató-

licos y judíos y las autoridades encargadas de la educación, y hacer un plan de estudios en el que el estudio y la enseñanza de la religión tenga lugar principal.

Es necesario y muy importante, continúa, salvar la vida americana del abominable cáncer de la secularización.

Este llamamiento de la Iglesia Episcopaliana indica la gran decadencia de la moral y el paganismo en que va cayendo la sociedad protestante americana.

Comentario...

Viene de la pag. 5

nos Cristianos en otros países, la determinación de prescindir de sus servicios, no ha dejado de lamentarse, porque se tenía fe en que sería meritoria y precisamente el país está pendiente, desde hace muchos años, de una labor de corrección de todos esos muchachos que crecen como «morosin señor», sin preocupaciones y sin responsabilidades. Con un mal alimento están satisfechos y eso lo consiguen mediante un trabajo sencillo implorando la caridad. ¡Triste porvenir para esos muchachos que van formando falange!

Precisamente por eso nos preocupa su suerte!

Después de lamentar la determinación del Ejecutivo, que ha obligado a los Hermanos Cristianos a salir del país, no tenemos sino un deseo, muy vivo, de que la labor del nuevo administrador sea eficaz y que encuentre el apoyo decidido de la Superioridad, porque ese es otro extremo del problema. Para poder realizar una tarea completa, armónica, hay que contar con medios materiales. Y no deben escatimarse, porque los dineros invertidos en esa labor de mejoramiento social,—si está bien hecha

Tres Ríos...

Viene de la pag. 7

tablecidas a las educadoras doña Leticia y Oliva de Céspedes y Srta. María Isabel Malavassi.

También se hallan bastante repuestas de su dolencia, las señoras Ada de Mora y Oliva de Flores.

Operado

En días pasados fue sometido a una intervención quirúrgica el joven Teófilo Monestel Solano quien gracias a las capacidades del Dr. Lachner, se encuentra ya bastante bien.

Asamblea escolar

El sábado pasado se verificó en nuestra escuela una preciosa asamblea a cargo de los segundos grados siendo todos los números muy aplaudidos por su originalidad y variedad.

Por nuestra parte felicitamos a la señorita María Cristina Céspedes a cuyo cuidado estuvo la elaboración del programa así como al artista don Víctor Zúñiga cuya valiosa cooperación contribuyó al buen éxito de la asamblea.

Franklin Monestel Vincenzi

SUSCRIBASE

A

LA EPOCA

¡Oíd, lectores!

«El día en que los ricos, y aun los hombres de mediana fortuna, se convenzan de que tienen la obligación sagrada de dar buena parte de sus caudales al periódico católico, habrán dado el primer paso para defender con eficacia la sociedad amenazada y sus propios intereses materiales, en gravísimo peligro. Sin dinero no hay Prensa. Sin Prensa quedáis a merced de un enemigo cruel que sólo sueña en desposeeros de todo y en haceros víctimas de su odio implacable».



—resultan reproductibles. Esos factores humanos van a ser elementos de trabajo, hombres de bien y eso representa un valor positivo.

Veáse, pues, el asunto hasta con un fin material, si es del caso; pero que no se deje abandonado, como ha estado por tantos años, con perjuicio para la nación.

Anúnciese en LA EPOCA

y hará Ud. una buena inversión

LA MUJER...

Viene de la pag. 3

aquella destreza que nunca tuvo? ¿Cómo toca a esta tierra flor sin ajarla? Sus cuidados parece que son el fruto de la experiencia de toda su vida, y sin embargo este es su primogénito. El menor ruido espantaba a la doncella; pero ¿dónde están los ejércitos, los rayos y los peligros que harán poner pálida a la madre? En

otro tiempo necesitaba esta mujer un alimento delicado, una ropa delicada y una blanda cama: el más leve movimiento le incomodaba; pero ahora un pan moreno, una cama de paja, las lluvias y los vientos nada le incomodan, con tal que tenga en su pecho una gota de leche para alimentar a su hijo, y entre sus harapos una punta de mantilla para cubrirle.

LOS MAESTROS...

Viene de la pag. 1

truncos y que su dirección la tenga, por lo menos por un año, el que ha traído el método y lo ha puesto en práctica, ya que es el más interesado en que el ensayo dé los resultados esperados.

Parece ser que la medida tomada, por economía, de prescindir de los

servicios del profesor Bustos, ha resultado inconclusa, pues los intereses de la escuela, que también representan un alto valor, indicaban otra cosa. Pero es posible que la situación se arregle convenientemente, porque hay buena voluntad y comprensión del problema.

RUSIA EN...

Viene de la 1a. pag.

neo. Litvinoff trató de desquitarse en esta conferencia haciendo sus demandas. Además dijo que las naciones que no tienen costas en el Mar Negro tampoco tienen derecho de mandar barcos ahí. El representante británico Lord Stanhope insistió en que la flota británica tiene los mismos derechos en Los Dardanelos que la flota rusa. Litvinoff y Stanhope celebrarán esta tarde una conferencia privada con el objeto de que Rusia desista de su demanda que amenaza a hacer fracasar la conferencia.

Plan revolucionario sofocado

HABANA, 8.—Varios ex-oficiales del ejército, incluyendo también a dos mujeres, han sido arrestados esta mañana, acusados de estar conspirando con otros miembros del «ejército auténtico» de Grau San Martín para lanzar una rebelión contra el régimen constituido. Los nombres no han sido divulgados.

Son cinco avidores italianos asesinados

ROMA, 8.—Oficialmente fué confirmada hoy la noticia que cinco aviadores italianos al servicio de las fuerzas en el Africa del este, entre ellos el destacado piloto Antonio Locarelli, fueron atacados en una emboscada por un grupo de rebeldes etiopes en la región de Jimma, y luego asesinados. De una manera milagrosa se lograron salvar un ingeniero y un cura, que acompañaban a la misión, y ellos fuerpn los que notificaron a las autoridades de lo ocurrido.

Nuestro comentario sintético del domingo, reproducido

Con satisfacción hemos visto reproducido nuestro comentario sintético del domingo: «Abramos las puertas del hospital de toxicomanos hoy mismo» en «Diario de Costa Rica y La Tribuna del martes. Verdad es que ninguno de los estimados colegas puso la procedencia del artículo, pero eso

lejos de disgustarnos nos agrada, porque lo que se tomó en cuenta fue la verdad que dijimos y nada más.

Muchas gracias a los colegas por la reproducción.

IMPRENTA GUTENBERG